

**REPORTERS  
SANS FRONTIÈRES**  
**POUR LA LIBERTÉ DE LA PRESSE**

Reporters sans frontières  
Bureau Internet et Libertés  
CS 90247  
75083 Paris Cedex 02  
Tel : 0033 (0)1 44 83 84 71  
Fax : 0033 (0)1 45 23 11 51  
e-mail : internet@rsf.org



**Réseau arabe de défense des droits de  
l'homme (HRinfo)**

5 Road 105 Maadi, Cairo, Egypt  
Web site: [www.hrinfo.net](http://www.hrinfo.net)  
e-mail: [hq4all@yahoo.com](mailto:hq4all@yahoo.com)  
Tel/ Fax: +202 252 49544

Paris, le 10 janvier 2008

À Sa Majesté le Roi  
Abdallah Bin Abdulaziz Al Saoud  
Palais royal de Riyad  
Royaume d'Arabie Saoudite

Votre Majesté,

Reporters sans frontières, organisation de défense de la liberté de la presse, et HRInfo, réseau arabe de défense des droits de l'homme, souhaitent attirer votre attention sur le cas du blogueur Fouad Al-Farhan, détenu au secret par les services de votre ministère de l'Intérieur depuis le 10 décembre 2007.

Nos deux organisations s'unissent aujourd'hui pour vous faire part de leur inquiétude. Un appel à été lancé à Son Altesse Royale le Prince Naïef Bin Abdulaziz Al Saoud, ministre de l'Intérieur, pour lui demander de fournir plus d'explications au sujet de l'arrestation de Fouad Al-Farhan. À ce jour, nous n'avons reçu aucune réponse.

Lors de sa visite dans votre royaume le 3 janvier dernier, Sean Mc Cormack, porte-parole du Département d'Etat américain, a abordé ce sujet avec ses interlocuteurs au sein du gouvernement saoudien. Afin que cette discussion ne reste pas sans suite, nous vous encourageons à vous saisir personnellement de ce dossier. Nous attendons une évolution positive dans cette affaire, qui suscite de plus en plus d'émoi dans la blogosphère internationale et dans les médias. Une manifestation organisée sur Internet, le 6 janvier 2008, par de grandes organisations, a connu un véritable succès et montré le soutien de la blogosphère à Fouad Al-Farhan. De nombreux articles sont publiés chaque jour sur sa situation.

Le royaume d'Arabie saoudite ne saurait prolonger plus longtemps cette détention, qui ne semble reposer sur aucun élément sérieux, comme l'a confessé le général Mansour Al-Turki, porte-parole du ministère de l'Intérieur, en affirmant qu'il ne disposait pas de détail supplémentaire sur les motifs de l'arrestation du blogueur Fouad Al-Farhan.

À ce jour, plusieurs milliers de sites Internet sont bloqués dans le Royaume, notamment ceux qui traitent des droits de l'homme et des libertés individuelles, qu'ils soient hébergés en Arabie saoudite ou à l'étranger. Cette censure est revendiquée au nom de la protection des obligations morales islamiques.

Nous vous appelons à ordonner la libération immédiate de Fouad Al-Farhan. Cette libération serait une preuve de votre volonté d'améliorer enfin les conditions de la liberté d'expression dans votre pays.

Convaincus que vous ne resterez pas insensible à notre appel, daignez, Votre Majesté, agréer l'assurance de notre profond respect.



Robert Ménard,  
Secrétaire general



Gamal Eid  
Directeur général